
PRESIDENTE LAGOS DESTACÓ AVANCES EN EDUCACIÓN 
El Mandatario participó esta mañana en Puerto Montt en la ceremonia de inauguración 
del año escolar 2002. En la ocasión, reiteró su satisfacción por lo realizado en materia 
educativa en los últimos diez años y planteó los desafíos futuros. 
"Sé muy bien donde estamos hoy: lejos de donde quisiéramos llegar, pero bastante más 
lejos desde el punto del cual partimos", sostuvo en su intervención en el Liceo Andrés 
Bello.  
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, asistió esta mañana en Puerto Montt, 
décima región, a la inauguración del año escolar 2002 efectuada en el Liceo Andrés 
Bello de esa ciudad. En la ocasión, el Mandatario destacó su satisfacción por los 
alcances hechos en educación durante los últimos años y reiteró la voluntad de que al 
término de su Gobierno, la escolaridad mínima en el país sea de doce años. "Esta 
inauguración del año escolar 2002 es un momento de satisfacción por lo que se ha 
hecho, de preparación para lo que queda por hacer y de apuesta de convicción al futuro, 
porque de nosotros depende". 
 
Acompañado de su señora, Luisa Durán, de la Ministra de Educación, Mariana Aylwin 
y del Subsecretario de la cartera, José Weinstein, además de autoridades regionales, el 
Jefe de Estado valoró los avances realizados por el liceo Andrés Bello en sus poco más 
de 20 años de existencia, cuando partió funcionando en los bodegones de una empresa, 
hasta transformarse hoy en un establecimiento polivalente en el que se acaban de 
inaugurar obras por casi 1.300 millones de pesos. "Aquí tenemos un establecimiento 
educacional que ha sido ejemplo de lo que han sido estos doce años, en que ha habido 
un tremendo salto educativo, en infraestructura, en capacidad, en creatividad". 
 
Agregó que el país ha entendido el tema educacional "consciente de que es la forma de 
poder insertarnos en un mundo distinto. Consciente de que el gran desafío del siglo 20, 
que fue la cobertura, ya lo hemos cumplido. Cuando tenemos un 99% de cobertura en 
enseñanza básica y un 90% de cobertura en enseñanza media entonces sí tiene sentido el 
planteamiento de la ministra, que ha anunciado hoy que al término de mi Gobierno, la 
educación obligatoria en Chile será de doce años, porque es la única forma de garantizar 
este país como un país moderno que se inserta en el mundo. Ese es el verdadero 
desafío", recalcó el Mandatario. 
 
Durante su intervención, el Jefe de Estado destacó algunos de los logros alcanzados 
durante la última década, citando a modo de ejemplo el aumento de dos a doce millones 
en textos escolares entregados, o el aumento de 400 mil raciones alimenticias a un 
millón 600 mil. "Sé muy bien donde estamos hoy: lejos de donde quisiéramos llegar, 
pero bastante más lejos del punto del cual partimos y eso es lo que hoy quisiera señalar, 
porque el avance de lo que hemos hecho nos permite tener la autoridad para plantearnos 
los desafíos a los que queremos llegar. Sé que todavía hay una parte del vaso que está 
vacío, pero también quisiera, con la misma autoridad, invitarlos a mirar la parte del vaso 
que logramos llenar".  
 
El Presidente Lagos destacó además la importancia del profesorado en las metas 
planteadas en materia educacional. "Tenemos una educación que avanza y tiene 
mayores recursos. Una educación que para que haya igualdad de oportunidades tiene las 
prioridades en la necesidad de discriminar y dar más recursos donde hay más carencias. 
Una educación que entiende que la base y el motor de la misma es el profesorado de 
Chile, al cual buscamos generarle mejores condiciones de capacitación, de preparación 



y de remuneraciones".  
 
Al respecto añadió que es importante generar "una sociedad que comprenda que en la 
escala de valores, la capacidad de enseñar es el elemento fundamental para que las 
generaciones futuras sean mejores que las presentes, para que el crecimiento de un país 
tenga características distintas".  
 
Finalmente, el Mandatario formuló un llamado a valorar a los jóvenes como "el capital 
real del futuro. Porque este país que se abre al mundo, quiere competir y quiere 
progresar, está consciente de que nuestro progreso depende de la capacidad de mejorar 
los recursos humanos de nuestros jóvenes". 


